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日前，全省 2015 年
春季送科技下乡活动暨
洮南市蛟流河乡科普大
集活动举行，农业、科技、
环保等部门参加了这次
活动。舞台上，文艺团体
演出的精彩节目引来现
场农民阵阵欢笑。舞台
下，省科协专家为农民细
心讲解科普知识，医生免
费给农民做身体检查，消
协工作人员帮助农民区
分商品真假，科普人员现
场为农民答疑释惑，受到
农民群众热烈欢迎。

图①医院专家为农图①医院专家为农
民义诊。图②消协工作人民义诊。图②消协工作人
员教农民如何维权。图③员教农民如何维权。图③
从省城请来的演员为农从省城请来的演员为农
民表演二人转。图④妹民表演二人转。图④妹
子，听说那边发免费的科子，听说那边发免费的科
技资料呢。技资料呢。

春天，这个大集特别火……
——洮南市蛟流河乡科普大集活动剪影

●孙亮 本报记者 李晓明 摄影/报道

本报讯（记者张赫）4月9日，省人大
常委会副主任王守臣带领省人大调研组
来我市调研。

市委书记李晋修、市长安桂武、市人
大常委会主任刘继武、市人大常委会副主
任王郢陪同调研。

吉林金塔实业（集团）股份有限公司
是从事辣椒系列产品加工的国家级农业
产业化龙头企业。在企业生产车间，王守
臣详细听取了企业介绍，了解了企业开
发生产的系列产品，并对企业在辣椒精
深加工方面取得的成果，以及带动农民
增收致富的作用给予肯定。他说，我省
农产品资源丰富，在加工转化方面潜力
巨大。企业发展最终还是要靠产品，靠
产品占领市场，希望企业继续发挥优

势，高度重视产品质量，不断研发更多、
更优、更适合市场需求的产品，提高企业
效益。同时继续充分发挥带动作用，促进
当地农民增产增收。

洮南市吉星牧业有限公司成立于
2014年，奶牛现存栏580头，其中上站奶
牛220头，日产鲜奶4吨，是一个规模较
大、功能齐全、设施完善的标准化奶牛养
殖示范园区。王守臣一边参观一边与公司
负责人亲切交谈，详细了解奶牛管理、存
栏、饲料、防疫等工作，王守臣希望吉星牧
业有限公司加快园区建设进度，抓好园区
环境建设，打造一个新型的现代化奶牛养
殖示范园区。同时要加强管理，统一防疫，
提高奶质奶量，增加收入。

雏鹰集团400万头猪一体化项目是

集生猪养殖、饲料生产、屠宰加工、有机肥
加工、新能源沼气建设等相关配套产业一
体化的全产业链项目，该项目的发展能
带动当地经济发展，促进农业增效和农
民增收。王守臣详细了解了养殖基地建
设情况及未来发展规划，希望企业能加
快养殖基地建设，完善各项基础设施，
坚持科学化管理、精细化运作，同时积
极促进当地劳动力就业。洮南市党委和
政府要以高效的服务，创优环境，与雏鹰
集团一道，全力推动项目早竣工、早投产、
早达效。

在白期间，王守臣一行还深入到白城
生态新区实地调研。

市人大、新区办、住建局以及洮南市
党委、政府等相关负责同志陪同调研。

本报讯（记者张丹）4月9日，省畜牧
局局长裴中来我市，就畜牧业全产业链
建设、产业发展和大项目建设等方面进
行调研。

调研期间，市长安桂武与调研组一
行进行了座谈。

副市长张国华主持座谈会。
在座谈会上，安桂武代表市委、市政

府对裴中一行的到来表示热烈欢迎，向
省畜牧局一直以来对白城工作的高度重
视和大力支持表示衷心感谢，并简要介
绍了我市畜牧业发展情况。安桂武说，
白城发展畜牧业自然资源有优势、环境
空间有承载、社会基础有保障。当前，
我们正在加快建设牧业大市，努力实现

“六畜兴旺”。主要抓了以下几个方面工
作：一是坚持龙头拉动上规模。积极引
进辐射面广、带动力强、市场占有率高
的龙头企业，上项目、建基地，尽快形
成规模效应。二是坚持技术主导延链

条。发挥技术牵引作用，延伸产业链
条，形成产业体系，由肉、蛋、奶等初
级产品向皮、毛、血、骨、内脏等副产
品和生物制药、化妆保健品、纺织服装
等高科技含量、高附加值产品延伸。三
是坚持质量提升打品牌。选育良种、全
链经营、严格监管，努力打造白城“精
品肉”品牌。四是坚持循环发展保环
境。坚持循环经济理念，充分利用畜禽
粪便开发有关产业，努力保持环境可持
续发展。五是坚持要素支撑强配套。依托
信息化手段，强化金融支撑、技术支撑、
设施支撑。

就加快白城畜牧业发展，安桂武希
望，省畜牧局能够继续加大支持力度，助
推白城加快实现“六畜兴旺”。一要做好
调查研究。针对白城畜牧业发展现状，
组建调研小组，深入调查我市畜牧业情
况，登记造册。二要做好现代牧业发展
规划。邀请业内专家，高水平、高标准

编制规划方案，指导我市畜牧业发展。
三要做好专业人员培训。组织畜牧部门
进行系统专业学习，培养专业人才。四
要建立一套工作机制。搭建省市互动平
台，定期召开联席会议，研究解决问
题，推动畜牧业发展。

裴中对我市畜牧业发展情况给予高
度评价和充分肯定。他表示，白城发展
畜牧业的产业基础雄厚，资源环境条件
优越，市委、市政府对畜牧业发展重视
程度高，谋划深入，研究精细，取得了
良好效果。他希望在未来的工作中，白
城能够继续保持目前强劲的畜牧业发展
势头，引进大型龙头企业，探索金融创
新，延伸产业链条，主打生态特色品牌，
强化引导服务，发展规模化、标准化的畜
牧业，努力把白城打造成现代畜牧业大
市、强市。

市政府秘书长刘俊道出席会议。
市直相关部门负责人参加座谈会。

本报讯（记者张赫）4月10日，市
长安桂武亲切会见了北京首农集团董
事、副书记、副总经理，北京三元种业
科技股份有限公司董事长，北京首农畜
牧发展有限公司董事长范学珊一行，双
方就加深了解，推进合作进行了友好洽
谈。

安桂武首先代表白城市委、市政府
对范学珊一行来白考察表示热烈欢迎，
并简要介绍了我市基本情况。安桂武
说，白城有着良好的区位优势和自然资
源条件，发展畜牧业和乳制品产业潜力
巨大。其中广袤的草原、肥沃的土壤，非

常适宜建设现代化牧场和饲草料种植加
工基地。

安桂武说，北京三元种业科技股份
有限公司是全国农垦现代农业示范区和
首农集团的基础产业，是集科技研发、现
代化养殖、饲料加工和技术服务为一体
的大型畜牧企业集团，信誉高、技术精、
实力强。希望三元种业能把先进的发展
理念、技术、资本和品牌等优势与白城的
资源优势有机结合，在奶源基地建设、乳
制品加工生产等方面加强合作，共同延
伸产业链条，做好循环经济文章，推动白
城畜牧业发展，为白城经济、农牧民增收

做出更大贡献。我们将为企业提供良好
的发展环境，全力支持企业在白投资兴
业，实现互惠共赢。

范学珊在会见中简要介绍了企业发
展情况，他表示将通过进一步的考察，积
极推进双方合作，为促进白城经济社会
发展做出贡献。

省畜牧局局长裴中，市政府副市长
张国华，市政府秘书长刘俊道，洮北区、
镇赉县主要领导会见时在座。

在白期间，范学珊一行还在张国华
的陪同下先后深入到镇赉县、洮北区进
行实地考察。

本报讯（记者薄秀芳）4月10日，白城
市政府举办了2015年第四期科学行政讲
堂。省发改委经济研究所所长高有福担
任主讲。市委常委、副市长柴高峰，副市
长刘红霞出席活动。

高有福围绕如何编制好“十三五”规
划作了专题讲座。

柴高峰主持科学行政讲堂活动，他指
出，编制好“十三五”规划意义重大，高有

福所长就国家编制规划的要求、全省“十
三五”规划的思路和想法、地市“十三五”
规划的重点、县（市）规划体制改革的相
关事宜等四个方面进行了全方位讲解，
站位高远、内容详实，启发了我们的思
路，更增强了我们做好“十三五”规划
的信心和决心。

柴高峰强调，为切实抓好我市的
“十三五”规划编制工作，各地各部门要

强化大局意识，明确时间进度；要明确
责任分工，加强协调配合；要主动争取
支持，做好项目支撑；要结合本地实
际，强化学习、加强讨论，从而更好地
完成规划编制工作任务。

市政府副秘书长，市政府各委办局、
各直属机构主要领导及相关领导，各县
（市、区）人民政府、开发区（园区）管委会、
市新区办主要领导及分管领导听取讲座。

本报讯（记者张丹）为了更
好地在第十届东北亚博览会上
推介白城、展示白城，4月 9
日，我市召开了第十届东北亚
博览会筹备工作调度会。

市政府副市长葛树立出席
会议并讲话。

会议首先听取了市商务
局、市经合局等有关部门关于
第十届东北亚博览会筹备工作

进展情况的汇报，并对具体工
作进行了安排部署。

葛树立强调，各县（市、
区）、各经济开发区（园区）要严
格落实工作方案，高标准地抓

好展位布置和中外客商邀请及
认证工作，高效率地做好筹备
参加东博会的宣传报道工作。
各相关部门要加强沟通，定期
召开联席会议，统一协调、形成
合力，确保圆满完成各项工作
任务。

各县（市、区）政府、开发区
（园区）管委会分管领导，市直
相关部门负责人及分管领导参
加会议。

羊年早春，捷报传来，大安市乐胜乡
成功跻身全国文明村镇。

建设美丽乡村，既要让农民腰包鼓
起来，又要让农民精神抖起来。大安把培
育核心价值观工作融入新农村“富民强
村固基”工程、融入文明创建活动、融入

“三名（名经纪人、名合作社、名农业协
会）服务体系”建设，注重立好人、育乡
风、乐农家，着力打造有人情味、乡土味、
文化味的“贴心庄稼院”，谱写了和谐发
展新乐章。

立好人，让“颂传”有标杆
学做身边好人。颂传一批“屯不错

儿”好人，用其凡人善举现身说法，让广
大农户坐在炕头学有榜样、走在街头行
有楷模。礼赞乡贤品行，用他们的嘉言懿
行垂范乡里，催生了见贤思齐的“灯塔效
应”。“寒门学子”求学愿望空前高涨，当
兵入伍蔚然成风，两年来有27名学生考
入重点大学，40多名青年穿上绿军装。颂
传“舌尖文明”，打造诚信风尚。联合成立
了“绿色甘蓝合作社”，种放心菜、做信用
户，不仅年年农贷一路绿灯，还摘得了

“省级绿色食品”金色招牌，守着地头销
路不愁，农民户均年增收8000多元，诚

信风尚日益走进百姓心灵。

育乡风，让“倡树”有平台
开展致富技能比武，倡树“勤劳立

业”好家风。乐胜乡是远近闻名的“烤烟
之乡”，在日新村、永志村分别开展了烤
烟大田移栽技能竞速和玉米机器化收割
比武大会。以庄稼地为擂台，大家伙竞速
度、比技能、晒收获，赛出了种田的高下、
比出了致富的劲头、悟出了勤奋的道理。

海选星级文明农户，倡树“邻里守
望”好民风。农村一家一户，比邻而居，谁
家有个大事小情，互帮互助，外显的是门
风、内敛的是民风。重拾“星级文明户”这
个老品牌，突出“邻里友爱、团结和谐”，
做到大会小会讲、年年农闲抓，促进了星
级文明农户创建活动从“弱化”变“强
化”，去年全乡共海选出“十星级文明户”
350户，涌现出农民志愿者58名。永乐村
被评为省精神文明建设先进村，日新村
被评为白城市文明村，永胜村被评为大
安市文明村。

建设民主法治示范村，倡树“和谐稳
定”好村风。日新村通过邀请老党员、老
村长、老红军、老教师、老模范参与村级
事务管理，开展“五防一疏导”活动，有效

化解了各类矛盾，做到了大事小事不出
村，成为省级民主法治示范村及全乡乃
至全市的典范。

乐农家，让“滋养”有火种
用好文化阵地。把村村建有的文化

大院、农家书屋、活动场地整合成宣讲核
心价值观的根据地，把各村的秧歌队、戏
班子联合起来，让乡下文化人说身边人、
赞身边事。在每村选树一名致富状元，利
用文艺演出舞台宣讲致富经，产生了很
好的效果。

用好文明大喇叭。喇叭一响，全村听
讲，春天组织农民种树、秋天发动农民修
路，农闲时讲好人好事、评坏人坏事，大
喇叭成了倡导新风的前哨战。

用好传统节日。适时开展农民灯谜
会、慰问老红军老战士、为留守老人送
鸡蛋、月饼等活动，让乡村有欢乐、有
温暖、有仁爱，在这里，遵纪守法、关
心集体、尊老爱幼、助人为乐等文明风
尚已蔚然成风。

王守臣率省人大调研组来我市调研
市领导李晋修安桂武刘继武等陪同调研

省畜牧局领导来我市调研

市政府举办今年第四期科学行政讲堂

市政府召开第十届东博会筹备工作调度会

打造贴心庄稼院 培育核心价值观
——大安市乐胜乡创建全国文明村镇纪事

●刘茹 于淼

①① ②②

③③

本报讯（记者李政孚）“果满篮啊歌满天，
欢迎子弟兵进山村，军爱民呀民拥军，军民情
谊比海深……”一首《军民鱼水情》唱出了军
民之间剪不断的深厚情谊。为进一步加强社
会主义新农村建设，恢复房屋用地为耕地，近
日，驻白63850部队组织官兵，出动十台翻斗
车、拖板车，帮助洮北区平安镇中兴村村民拆
除已废弃的房屋。

据了解，中兴村共有住户336户，本次有
260余户房屋需要拆除。房屋拆除现场，机器
轰鸣，烟尘四起，官兵们争先恐后，忙得热火
朝天。村民们对63850部队官兵赞不绝口。村
民韩文举说：“这些房子要靠我们自己拆，那
得多长时间啊！子弟兵可帮了我们大忙了！”
听了这话，隶属于63850部队的63869部队
的政治处主任高天平说：“能帮村民做一些事
我们感到光荣，本次帮助村民拆除废房，既能
检验我们的官兵素质，又能回报驻地。村民居
住的条件好了就是我们最高兴的事！如果驻
地群众有什么事，我们能帮的一定帮！”

据悉，这些房屋拆除成功后，可恢复耕地
面积约30公顷，这些耕地将全部用来栽种辣
椒，以增加中兴村村民们的收入。

图为驻白 63850 部队官兵出动机械，帮
助洮北区平安镇中兴村村民拆除已废弃的房
屋。 本报记者张殿文摄

本报讯（记者张丹）4月9日，市“民企吉林行”活动调度会议召
开。

市政府副市长葛树立出席会议。
在听取了市经合局关于我市“民企吉林行”活动的进展情况汇

报后，葛树立指出，全市“民企吉林行”活动各项工作进展顺利，取
得了丰硕成果。就如何做好下一步工作，葛树立要求，一是乘胜追
击，一鼓作气，巩固现有的工作成果，不断加大“走出去、请进来”力
度，确保我市招商引资工作进一步取得实效。二是调度好参加“民
企吉林行”活动的各企业进展情况，重点做好“民企吉林行”活动集
中签约准备工作。三是做好“民企吉林行”活动与东博会的有机衔
接，做到两个活动参加人员和参展项目的有机结合。

各县（市、区）政府、开
发区（园区）管委会分管领
导，市直相关部门负责人
及分管领导参加会议。

市“民企吉林行”活动调度会议召开

春天的希望
行进中国 精彩故事

本报讯(记者姜宁)4月9日，中国建设
银行吉林省分行党委书记、行长杨铁军一
行来白，就我市海绵城市工作开展情况进
行调研。市政府副市长葛树立出席座谈会。

座谈会上，调研组一行观看了白城市
新城区概念规划及中心城区设计宣传片，
并听取了我市相关部门关于白城海绵城市
工作开展情况的介绍。

杨铁军表示，省建行将会密切配合白城
市海绵城市建设项目与金融需求，为项目量
身设计金融产品，订制个性化金融服务方
案，全力支持白城市城市基础设施建设。

葛树立向调研组对白城经济社会发展
的关心支持表示感谢。他说，建设银行作为
一家大型上市公司，具有服务、管理、人才
等方面的优势，建设银行的创新能力非常
强，服务意识好，办事效率高。希望省建行
能一如既往地支持白城经济社会发展，共
创白城社会和谐发展的优良环境。
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